

令和2年3月10日

# 光彩 KOUSAIR 第78号

## 病院理念

- ・最先端医療技術を追求し、地域住民のための循環器専門病院として極めて重要な役割を果たす
- ・常に最新・最善の循環器医療を提供する
- ・患者さんの幸福を第一とした医療を目指す
- ・チーム医療構成員として日々研鑽し続ける

## 基本方針

ホームページアドレス <http://www.fchmed.jp>

発行  
特定医療法人 財団竹政会  
**福山循環器病院**  
住所 〒720-0804  
広島県福山市緑町2-39  
TEL(084)931-1111  
発行責任者 向井省吾

病棟でもICUでも、程度の差こそあれ認知症の患者さんが目に付きます。認知症の患者はがんや心臓病など違つて、薬や検査ではなく誰かに1年中24時間のケアをしてもらうための必要性がはるかに高いのです。費用から見た米国の施設での報告では5年間での心臓病のケアにかかる平均的費用は1900万円(17.5万ドル)だそうです(マウントサイナイ医科大学)。米国政府による公的医療保険(65歳以上高齢者と障害者向け)をメディケ

スは対象外となつてゐるため、認知症患者はそれだけ自己負担費用が増えるのです。2015年の認知症患者の平均的な自己負担医療費は約660万円(6.15万ドル)および心臓病・がん患者のそれより80%以上高額です。そのため認知症患者は自己資産の32%を自己負担で払わなければなりません(認知症でない人は11%)。それでは施設にいる途中でお金が無くなつたらどうなるのか?当然、次の施設に移らなければなりません。新しい施設、つま



福山循環器病院  
院長 向井省吾

アと呼びますが、認知症患者に必要な入浴・食事など身体介助や掃除洗濯などの生活援助という日常的なサービ

スは対象外となつてゐるため、認知症患者はそれだけ自己負担費用がいくつか実を結びつつあります。ひとつはアルツハイマー病患者に対するアルミニドPET検査です。従来、死後剖検でしか確定診断で

つかつても多くの人は症状が出る前に他の原因で死亡する可能性が高いということです。アルツハイマー病の有効な治療法が発見されていない現状で、自分だつたら早期診断を受けるのだろうか。そ



## 認知症時代に備えて

検査を受けることの是非が話題になつてきています。早期発見できれば、同時に金銭面や介護施設の準備が可能になります。

ところが脳にアミロイドβがみられても記憶の低下や神経系症状がない患者では生涯のアルツハイマー病の発症riskは19.9%と推定されました(カリフォルニア大学)。つまりriskが見

つかつても多くの人は症状が出る前に他の原因で死亡する可能性が高いということです。アルツハイマー病の有効な治療法が発見されていない現状で、自分だつたら早期診断を受けるのだろうか。そ

や介護に備えて自分なりの計画を立て家族・知人に知らせ、穏やかな余生を送れればいいのでは、と考えもあります。

参考文献  
大西睦子：不養生の勧め  
選択45..42..43..2019

## 福山循環器友の会からのお知らせ

### 友の会に入会しませんか?

病気について不安なことはありませんか?  
病気の症状や治療などを知ることによって、  
病気と向き合うことができます。  
講師の先生への質問もできます。

同病院の先生方の勉強会年4回  
レクレーション・新年会  
年会費 2,000円  
「通信費・総会時弁当代・お茶代」  
入会は外来受付でお申し込み下さい

# お世話になりました！

循環器内科 木下 康亮



2017年4月から福山循環器病院に3年間勤務させていただきました。千葉大学医学部附属病院医局から国内留学という形で在職していました。広島の中でも、福山は初めて訪れた土地でした。引続きました。広島銀の赤いハッピ（法被）を着ていて、入った店舗を間違えたかと思ったのが懐かしいです。

私は大学で冠動脈疾患（心臓血管カテーテル検査・治療）を専攻しており、知識・技術・経験を磨くた

め勉強しにやってきました。福山循環器病院に勤務して、自分の未熟さを痛感し、知識や経験だけでなく検査・治療の考え方・進め方や、専攻分野以外の多くのことを学びました。心臓カテーテルだけではなく、不整脈治療やデバイス治療（心臓ペースメーカー、TAVI等）まで幅広く経験させていただきました。専門性の高い大学病院では経験出来なかつたことも経験させてもらい、帰るのが名残惜しいくらいです。

こんな事を言うとドクター以外の方には信じてもらいたいです。僕は地元が千葉県なので、千葉にこんな病院があれば就職するのになあ、なんてずつと考えています。3年間と短い間でしたが、日々忙しく濃厚な経験をさせていただきました。この経験を活かし日々精進し、福山循環器病院で働いていたことを誇りたいです。

最後になりますが、お世話になつた先生方、スタッフの皆様、本当にありがとうございました。

最後になりますが、お世話になつた先生方、スタッフの皆様、本当にありがとうございました。

もうないかもしませんが、福山循環器病院は本当に凄い病院です。そこまで病床数が多いわけではありませんが、循環器単科病院で内科医・外科医が揃い、ほとんど全ての心臓治療が可能な病院です。また、検査・治療の件数・成績・クオリティに関しては、とても凄いと感じました。心臓移植くらいです。僕は地元が千葉県なので、千葉にこんな病院があれば就職するのになあ、なんてずつと考えています。3年間と短い間でしたが、日々忙しく濃厚な経験をさせていただきました。この経験を活かし日々精進し、福山循環器病院で働いていたことを誇りたいです。

リラクゼーションの意味は、息抜き・くつろぎ・緊張を解くこと、などです。私のリラクゼーションタイムは、息抜き・くつろぎ・緊張を解くこと、などです。がありますが、一番はやはり、家族と過ごす時間であります。この経験を活かし日々精進し、福山循環器病院で働いていたことを誇りたいです。

スタートからゴールまで

もう返つていましたが、今では、帰る家には、必ず明かりがついていて、自転車を止めると、音に気付きます。その後、一緒にご飯を食べながら、その日につけていたことを一所懸命に話してくれる子供たちの話を聞いていると、とても心が癒されます。疲れもスッと取れて明日へ

の活力がわいてきます。

あともう一つ、リラク

ゼーションタイムを紹介

させていただきます。も

う一つにはウルトラマラ

ソンがあります。ウルト

ラマラソンとは、100

km・140km・250kmな

ど通常のマラソンより長

い距離を走るマラソンの

ことを指します。100

kmと聞くと、皆さんきっとイメージをお持ちの方

がほとんどだと思います。

実際走つたマラソンの中

には、夜通しヘッドライ

トをつけて山道を走るも

のもあり、肉体的・精神

的にも非常にタフなマラ

ソンです。そんなマラソ

ンがなぜ息抜きになるの

かといいますと、100

kmマラソンとなると、ゴ

ールするには、私の足で

かがでしようか？結構ハ

マりますよ。

## 私のリラクゼーションタイム

リハビリテーション課 課長 越智 裕介



# 医師学会報告発表

2019年11月～2020年1月

年月日	学会名(開催地)	発表者	演題
10月30日～11月2日	第72回 日本胸部外科学会 (京都市)	古田 晃久	左室内血栓症における外科治療 および内科治療の検討
11月1日～2日	第5回 PCI Optimization by Physiology And Imaging (名古屋市)	菊田 雄悦	iFR 臨床成績、及び Co-registration による 血行再建プランニング
11月15日	SyncVision Workshop in 原三信病院 (福岡市)	菊田 雄悦	iFR Coregistration による Lesion severity visualization
11月21日～23日	ARIA 2019 (福岡市)	菊田 雄悦	resting どれがいい? resting index 記録の工夫
11月30日	第115回 日本循環器学会 中國地方会 (広島市)	後藤 賢治	重症三尖弁逆流症に対する三尖弁形成術 (Spiral suspension)
12月7日	第64回 広島循環器病研究会 (広島市)	後藤 賢治	遠隔期に左室内血栓の塞栓症を認めた 前壁中隔心筋梗塞の2症例
12月13日	第33回 日本冠疾患学会 (岡山市)	二神 大介	急性心筋梗塞後心室中隔穿孔に対する 外科治療の検討
1月29日	第5回 出雲心臓核医学講演会 (出雲市)	後藤 賢治	福山循環器病院での読影手順



当院では毎年2回の避難訓練を実施しています。また秋には芦田川の河川敷で行われる消防競技大会にチームを派遣しています。

今回は12月に実施した避難訓練と防災訓練について報告します。

まず、4階病棟にて消火器の使い方についてのレクチャーを実施しました。患者引き続き、避難誘導訓練を実施しました。患者

訓練はいざという時のためには必要ですが、やはり一番は火事を起こさないことです。防火に努めることがだと考えます。今後も火災事故の無いように心



がけていきましょう。

一旦火災に伴う避難誘導訓練を終えたのち、防

災訓練として広域避難場所である福山市立城南中学校前まで道路の状況や周囲の状況を確認しながら歩いて避難訓練を実施しました。歩道は意外と

凹凸していて、車いすでの

避難を考えると厳しそうに思いました。距離にして700メートル。片道約15分弱というところで



# 節分

2月3日(月曜日)

今年も、病気の鬼を払い  
早く元気になりますようにと

院内を巡って  
豆まきをしました



2019年

## 手術実績

(平成31年1月～令和1年12月)

### 手術名称

### 件数

経皮的カテーテル心筋焼灼術	253件
ペースメーカー移植術、及びペースメーカー交換術	147件
冠動脈、大動脈バイパス移植術（人工心肺を使用しないものを含む。）及び体外循環を要する手術	164件
経皮的冠動脈形成術、経皮的冠動脈粥腫切除術及び経皮的冠動脈ステント留置術	計485件 (詳細下記)
経皮的冠動脈形成術	
・急性心筋梗塞に対するもの	3件
・不安定狭心症に対するもの	6件
・その他のもの	27件
経皮的冠動脈粥腫切除術	12件
経皮的冠動脈ステント留置術	
・急性心筋梗塞に対するもの	63件
・不安定狭心症に対するもの	100件
・その他のもの	274件



今年は国内でオリンピックが開催される記念すべき年ですが、現状は終息の気配が見えません。いつも国会などでは揚げ足取りイメージの野党も、今現在、人命の懸かる一大事であることを認識し、与党と専門家を交えながら国として一丸で終息に向かえるよう祈ります。

広報委員 松本 勉

### 編集後記



平日 8:30～11:30 (但し、新患の受付は10:30までです。)

※再診予約の方へ  
 ・受付は午前11:30までです。  
 ・受付時間以外の時間帯にはお受けできません。  
 ・待ち時間が長くなることがあります。ご了承下さい。

2019年9月1日付

## 外来診察表

受付  
時間

1番以外は予約外来です。診察担当医師の指定には応じかねます。ご了承下さい。

		月	火	水	木	金	土
午前	1 新患・初診・再診	治田	竹林	菊田	治田	治田	—
	2 再診予約 (~12:30)	後藤	治田	谷口将	平松	竹林	
	3 予 約 (~12:30)	向井 (心臓血管外科)	—	平松	向井 (心臓血管外科)	後藤	
	4 予 約 (~12:30)	平松	谷口将	—	佐藤	—	
	5 予 約 (~12:30)	森元 (心臓血管外科)	小林	—	二神 (心臓血管外科)	—	

午後は受付しておりません。予約の方のみの診察となります。

		月	火	水	木	金	土
午後	1 予 約 (15:00～)	—	菊田	木下	小澤	—	—
	2 予 約 (15:00～)	—	—	平松	佐藤	—	